



PRINCIPAUTÉ DE MONACO

Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture

53^{ème} Session du Comité de la sécurité alimentaire mondiale
20-24 octobre 2025

INTERVENTION SOUS LE POINT II DE L'ORDRE DU JOUR

Rome – 20 octobre 2025

Madame la Présidente,

La Principauté de Monaco tient à remercier le Secrétariat du Comité qui a œuvré avec efficacité pour aboutir à des recommandations ambitieuses concernant la nécessité de renforcer notre coordination et notre collaboration au service de la lutte contre la faim et la pauvreté dans le monde. Notre capacité à agir ensemble a été largement mise à l'épreuve cette année, marquée à la fois par un nombre inédit de conflits et de guerres, la réduction des financements d'aide publique au développement et l'érosion du respect du Droit International Humanitaire, avec pour conséquence directe des tendances de malnutrition alarmantes.

Dans ce contexte où l'horizon semble reculer au fur et à mesure que nous avançons, Monaco rejoint ceux qui font du droit international la pierre angulaire de notre humanité. Il importe de réaffirmer les principes que nous avons collectivement adoptés. Le droit à l'alimentation ne doit pas être politisé.

Monaco souligne l'importance du cadre d'action du CSA sur la sécurité alimentaire et la nutrition lors des crises prolongées (CSA CDA), élaboré il y a dix ans et qui n'a jamais été aussi nécessaire qu'aujourd'hui. Ce cadre est un outil majeur pour la concrétisation du droit à l'alimentation dans des contextes de crises. La famine ne doit pas être utilisée comme arme de guerre et l'aide humanitaire doit pouvoir être acheminée partout sans entrave. Aujourd'hui, alors que plus de 90% des victimes des 130 conflits dans le monde sont des populations civiles, la communauté internationale a le devoir de se mobiliser pour rappeler que la guerre a des limites et que les parties au conflit doivent les respecter.

Comme annoncé lors de la 4ème Conférence sur le financement du développement, à Séville, Monaco renforcera pour sa part son effort de solidarité internationale au cours des prochaines années. Afin d'accélérer les efforts sur l'ODD2, la Principauté mobilisera au moins un quart de son aide publique au développement en faveur de la sécurité alimentaire et nutritionnelle, notamment dans les Pays les Moins Avancés et les Etats fragiles. Les investissements porteront sur trois axes : i) le soutien à la production agricole durable et inclusive pour les petits producteurs, ii) le renforcement de la résilience des populations, par l'augmentation des revenus et iii) la prévention de la malnutrition, notamment à travers les repas scolaires.

Monaco tient à remercier la FAO et le PAM, partenaires privilégiés de coopération, pour leur engagement sans faille depuis dix ans pour mener la Décennie de la Nutrition, étendue jusqu'en 2030, ainsi que la Coalition sur les repas scolaires. Nous saluons également la tenue en mars dernier à Paris de la 3ème édition du Sommet Nutrition for Growth, qui a permis de relancer l'élan politique et de mobiliser 28 milliards USD au service de cet objectif prioritaire.

Je terminerais en soulignant le rôle majeur - dont nous sommes tous bien conscients - des acteurs de la société civile ici présents, qui interviennent au plus près des communautés, qui disposent des solutions endogènes mais qui continuent d'être à la peine pour accéder aux ressources. Le CSA constitue en cela une formidable opportunité de leur donner la parole et de les écouter, pour mieux les soutenir.

Je vous remercie.